



IMPERIO

Número suelto 15 céntimos

2.ª EDICION

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Redacción y Administración:
ARMAS, 1. 3.º - TOLEDO

9 ENERO DOMINGO

Teléfonos 1765 - Talleres 1603
Apartado de Correos número 9

NORMA Y DOCTRINA

Para una Antología del nuevo Heber

«Contemplamos a la masa del pueblo español, que en sus tres cuartas partes es campesina, padeciendo las angustias mayores y las consecuencias últimas de la decadencia y de la ruina de esta España que nos duele.»

ONÉSIMO REDONDO

AÑO III NUMERO 375

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 8 de enero de 1938:

Ha continuado la batalla en el sector de Teruel. Le reacción del enemigo sobre nuestras líneas en el sector de la Muela de Teruel, han sido rechazados con enorme mortandad en las filas rojas. La guerra en el interior de dicha plaza y la destrucción de muchos edificios unidos a los perdidos, los que ocupaba el antiguo jefe del sector, ha aconsejado la evacuación sobre nuestras posiciones del término de uno de los reducidos del casco de la población, compuesto por 500 soldados, que se pasaron con sus armas, y 100 paisanos. Otro reducido de otro de los sectores ha sucumbido heroicamente después de muchos días sin agua.

Los evadidos, entre los que se encuentra el alcalde de la heroica ciudad, han hecho presente que la reparación de las posiciones sobre Teruel, lo que permite la filtración del enemigo, fué debido al fracaso e impericia del citado jefe de sector, que ayer noche trató la entrega de su puesto con los rojos. Parte de sus fuerzas, al verse así sorprendidas, han roto el cerco replégandose a la parte de la población ocupada por nuestras fuerzas.

Salamanca 8 de enero de 1938 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General en jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Nuestras tropas deshicieron varios ataques enemigos

La batalla de Teruel es de gran importancia y significación. Nuestras tropas se comportan maravillosamente ante los brutales ataques de los rojos. En el sector de Concué y en la carretera de Teruel a Zaragoza han mantenido un durísimo combate con las fuerzas rojas que se lanzaron a un fuerte ataque, defendiendo el terreno palmo a palmo y conservando todas las posiciones de vanguardia.

combates que tienen lugar a lo largo de la jornada, frustrando todos los intentos del enemigo, que realiza desesperados esfuerzos por entrar en la capital.

La progresión de nuestras columnas continuaba en el día de hoy destruyendo concentraciones y dominando continuamente posiciones estratégicas e importantes.

¡Labrador!

El trigo es ORO

Los rojos fracasaron en este primer intento, pero poco después se lanzaban en nuevos e intensos ataques. Nuestros soldados, después de un breve movimiento envolvente, en el que los rojos sufrieron grandísimo número de bajas, impidieron que los componentes de la brigada internacional lograran ocupar ninguno de los objetivos que se habían propuesto.

En los combates de Teruel les ha quedado a los rojos deshechos todos los elementos armados.

A pesar de todos los ataques con que los rojos nos han obsequiado hoy, no han logrado en un solo momento quebrar nuestra resistencia, ya que los heroicos defensores luchaban cada vez con más saña ante un enemigo cien veces superior en número. Nuestros soldados continúan manteniendo la iniciativa en todos los frentes.

El frente popular francés gobierna al dictado de las organizaciones moscovitas

París.—La Conferencia General resolvió la invitación del jefe del Gobierno para participar en la Conferencia del miércoles con la Presidencia del Consejo, tratando de eliminar los conflictos de trabajo. Por lo que se prevé, la conferencia de patronos dará también autoridad a la iniciativa de la presidencia. El presidente hará conocer en el Consejo de ministros del martes a grandes líneas su nuevo plan de trabajo. Entretanto, el partido popular francés ha dirigido un nuevo manifiesto al país poniéndole en guardia contra el nuevo golpe de mano que los comunistas querían dar en Francia el día de diciembre, marcado por la huelga general de los servicios públicos en París.—Stéfani.

Justificación Asamblea del S. E. M. en Burgos

A nuestros lectores

Como ha venido diciendo estos días nuestro estimado colega «El Alcázar», un accidente ajeno a nuestra voluntad nos ha separado de nuestros lectores.

La rotura de una pieza de la máquina de imprimir, nos lo impidió el primer día, y una nueva rotura de la misma cuando ya estaba arreglada fué el motivo del segundo. Ambas nos causarán además, algunas imperfecciones en la tirada, pero en el deseo de complacer a nuestros lectores, seguiremos saliendo con la mayor regularidad posible hasta el total arreglo de la avería.

Nuestros lectores, y en particular los combatientes, con quienes diariamente nos comunicamos por medio de nuestras columnas, nos lo sabrán dispensar.

Violento temporal en Zaragoza

Zaragoza.—En el sector de Guadalajara el frío es intensísimo llegando el termómetro a marcar 24 grados bajo cero y la nieve alcanzando en ciertos puntos más de 3 metros de altura.—Stéfani.

Glosas de IMPERIO

Ni el Gobierno ni el pueblo español respetarían la venta o hipoteca de riqueza española a otros países

«Después de mí, el diluvio». He ahí una frase diariamente repetida por los franceses. Primero mi egoísmo, quiere decir esa sentencia; primero mi vida, mi ambición, mi vanidad. Luego, pase lo que pase, aunque sea la ruina, la catástrofe, «el diluvio», como gráficamente expresan los franceses.

«Después de mí, el diluvio». Ese es el único fundamento moral del Gobierno rojo; es su doctrina y, a la vez, su modo de conducta. El interés nacional está ausente de las decisiones marxistas, por graves y trascendentales que sean. Manejan los intereses de la nación, del trozo reducido que les queda—intereses naturales, geográficos, artísticos, etc.—con una frialdad, con un desapego y un sentido tan aritmético y frío, que en condiciones normales valdría sin duda para su encarecimiento y degradación.

A lo largo de la campaña hay muestras de la más variada índole. «Tenemos que ganar la guerra, decía Prieto a los pocos días de estallar el Movimiento Nacional, porque tenemos las reservas en oro de los Bancos». Esto, que parecía un recurso dialéctico, giro literario para animar y alentar a sus huestes, fué una brutal realidad. El oro de los Bancos, las alhajas, los depósitos que allí había—patrimonio de la Nación entera, reserva sagrada, intangible riqueza de todos—

fueron asaltados, intervenidos y aventados con la más cínica y antipatriótica frialdad.

Lo mismo, y con igual desaprensión, hicieron los Azaña, los Prieto, los Negrán, con el tesoro artístico, flor y depósito de una cultura, una tradición, un espíritu de raza. Toledo sabe bien a qué extremos puede llegar la furia y el instinto superior de la chusma y sus dirigentes. Pero ahora—después de aquellos intentos de vender y obsequiar con trozos geográficos de la soberanía nacional—ahora los rojos españoles, a cambio de dineros, de material, de hombres, etcétera, trata de ofrecer en venta o en hipoteca, a otros países, parte de la riqueza natural de nuestro suelo, del suelo que aún pisan con su pisada antiespañola.

El gobierno del Generalísimo Franco ha hecho bien en dar la voz de alerta. Ningún pacto de esos será respetado. Las leyes orgánicas de la Nación prohíben taxativamente esas enajenaciones. Y detrás del Gobierno y de la ley, está el pueblo español—el auténtico—que no lo consentiría ni respetaría. Que lo oigan bien los que ofrecen y, sobre todo, que lo aprendan los que sientan tentación de aceptar.

España—la única España—no acepta los turbios chalanos.

El camarada Fernández Cuesta habló emocionadamente a los maestros

Discurso del señor Sáinz Rodríguez en la sesión de clausura

Burgos.—Se ha celebrado en la sala de sesiones de la Casa Consistorial el acto de clausura de la Asamblea general del SEM. A los lados de la Bandera nacional que estaba colocada detrás de la presidencia, se hallaba un retrato del Generalísimo y otro de José Antonio y en el centro de la enseña nacional destaca un crucifijo. Los escafos completamente ocupados por los asambleístas. El señor Fernández Cuesta, es recibido por el alcalde de la ciudad y por los directivos del SEM a los acordes del «Cara al Sol». La presidencia la ocupa el señor Fernández Cuesta, sentándose a su lado, Sáinz Rodríguez, y un ayudante del general Jordán, don José María Valiente, el alcalde de la ciudad, el vicepresidente de la Diputación de Burgos y los directivos del SEM. El señor Fernández Cuesta abre la sesión de clausura.

El Jefe Nacional del SEM, camarada Onieva pronuncia un discurso donde cuenta de cuanto se lleva realizando por la Asamblea en los tres días de actuación así como los refrendamientos del delegado de Educación Nacional, señor Sáinz Rodríguez, que dice que el trabajo llevado a cabo por esta Asamblea le ha satisfecho plenamente. Lo que nos preocupa es el porvenir de España y hemos visto que habéis venido con los corazones abiertos a la esperanza. La dificultad que hoy se nos presenta es crear una España nueva y para ello se nos ofrece material viejo. La educación de la juventud ha sido base primordial de esta

asamblea y para poder ponerla en práctica hemos estudiado varios puntos que guardan relación con ella especialmente en lo que concierne a la educación popular. También se ha abordado la creación de una revista profesional que es una necesidad. Termina diciendo que es necesario también la unificación de todos los maestros, caso que no ofrece dificultad y para ello el SEM tiene los brazos abiertos para recibir a todos los maestros españoles.

El secretario del Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Raimundo Fernández Cuesta, empieza su discurso dirigiéndose a las autoridades de Burgos y a los maestros españoles y camaradas del SEM y manifiesta que para él es un orgullo el encontrarse entre los asambleístas a presidir la sesión de clausura. Lo que le da motivo para dirigir unas breves palabras. Habéis trabajado durante algunos días para formular las consignas pedagógicas del partido y las normas de vuestra preparación y vuestro entusiasmo que una vez meditados y aprobados por la Alta Jerarquía se convertirán en nuestras consignas pedagógicas del primer grado de nuestra enseñanza. Todas estas consignas y normas leerán a resolver el problema de la enseñanza en España y han de servir de base para la formación de la juventud, de la niñez española, que necesita hallarse rodeada de un ambiente que le sea propio. Es necesario una autentificación de esencia de espiritualismo que no se realice si no os despojáis de los restos de formación pasada que aún podáis tener en vuestros cerebros, pues no en vano nos hemos formado en un clima asfixiante, del que no podremos sistrarnos, si no tenemos en la vida el concepto que de la vida y de la cultura tiene Falange.

Haba de lo que es la cultura y manifiesta que ésta no es más que el exponente de la capacidad creadora de una Nación en el orden científico.

Si en el mundo liberal la cultura es una cosa abstracta y el hombre no encuentra más razón ni más norma que su norma y en el mundo marxista la cultura va dirigida exclusivamente a dominar las leyes de la naturaleza como condición indispensable para el progreso de la humanidad, nada de eso nos sirve, ni la una ni la otra.

A vosotros os corresponde la tarea de formar a la España del mañana y evitar a todo trance hacer de un hombre una máquina, un materialista grosero que se crea sólo un cerebro vagando por el mundo, sino un hombre completo que sienta y discuta con propia personalidad, pero temeroso de Dios y amante de su Patria y que mire la vida no como goce y diversión sino como un acto de servicio, como un instrumento que Dios ha puesto en sus manos para realizar un afán nacional y a cuya realización debe consagrar su vida si es preciso darla. Por eso vuestro deber es hacer una enseñanza popular y unitaria.

También tenéis maestros de España, la obligación de impedir que en los cerebros de los niños pueda arraigar el odio del separatismo y la irreligiosidad; de formar una generación totalmente nueva, distinta de las generaciones anteriores. También os corresponde crear un misticismo nacional que oponer a la amenaza de la secta roja y bolchevique y sembrar en los cerebros ideas de hermandad y compañerismo y camaradería para contrarrestar la campaña que se está haciendo en la zona roja, donde a los niños

se les obliga a escuchar en las escuelas que se secarán los rosales y se morirán las palomas y hasta se marchitarán las rosas si la Falange llegara a dominar en España, cuando saben que Falange es alteria poética y que lo que quiere es que vengán prendidas las rosas en las felchas de su haz.

Por último tenéis el deber de hacer comprender a estos niños de manera definitiva y para siempre, que por encima de orígenes aristocráticos, burgueses o proletarios, está la magnífica condición de ser españoles, para que mañana, cuando sean hombres, el gesto de odio lo sustituyan por gestos de amor y hermandad con los españoles de todas las comarcas y todas las regiones, todos los pueblos unidos indisolublemente y para siempre.

Al dar por clausurada esta Asamblea, me dirijo a los maestros españoles, soldados de la retaguardia. Ojivid vuestra diferencias personales, concordad y agrupad en esta hermandad, campaña y milicia, que es la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que Franco escudilla para bien de España.

El grito final fué contestado entusiásticamente por todos los concurrentes invocando por tres veces a los camaradas caídos del SEM.—LOGOS.

¡Sembrador, siembra más PAN! para que nuestras vanguardias lo lleven a la España roja, al mismo tiempo que el pan de nuestra Justicia y de nuestra Verdad.

Un curioso artículo de «The Observer» sobre las interrupidas negociaciones anglo-italianas

Londres.—El periódico «The Observer» critica vivamente las trabas opuestas contra la realización de la política que guiada por Chamberlain en julio pasado, tuvo la apertura de negociaciones anglo-italianas. El gobierno, escribe, tendría un gesto de sana y hábil originalidad si autorizase inmediatamente a Lord Perth que podía entablar conversaciones con el Conde Ciano; extendiéndose a todos los campos de las relaciones italo británicas. La situación en Extremo Oriente, continúa el periódico, hace aún más urgente una solución amistosa al problema del Mediterráneo que se hace cada vez más importante; para la salvaguardia de nuestros intereses en Asia. Stéfani.